

# Médecine et santé



## Comment se soignaient les Anicinabek avant l'accès à la médecine des allochtones?

Les Anicinabek avaient leur propre **médecine** et pouvaient faire des guérisons à la fois physiques et spirituelles. Ils avaient une grande connaissance des propriétés des plantes, des arbres, des animaux. Ils faisaient des tisanes, des baumes, etc. Tout venait du territoire. Les femmes accouchaient en forêt, parfois avec l'aide d'une autre femme ou d'une sage femme.

Encore aujourd'hui, plusieurs Anicinabek utilisent ces connaissances.

## Un lieu pour la santé

Dans la communauté, le **dispensaire** a d'abord été dans une roulotte qui était située sur le coin de la rue Ogima, en face de l'église. Puis il est allé s'installer en diagonale de l'ancien dépanneur là où aujourd'hui il y a des appartements. Le centre de santé actuel a, par la suite, été construit.

À l'époque où les gens vivaient en bas de la côte, une infirmière de Senneterre, Madame Poirier, visitait les familles dans les maisons ou les tentes. Pour des soins plus importants, les Anicinabek devaient être envoyés à l'hôpital.

